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REUNIÃO ORDINÁRIA 

Data da Reunião: 10/04/2025 

Horário: 18:00 

Formato da Reunião: Híbrida 

  Presencialmente: Na SEMAM - Avenida Guarda Mor Lobo Viana, 435 - Centro 

  Virtualmente: Por Videoconferência no Zoom Meetings 

 

PAUTA 

 

1. Informes Gerais; 

2. Relatório mensal das ações de fiscalização ambiental; 

3. Assinatura dos Termos de Fomento com as entidades Associação de 

moradores da Vila Sahy - AMOVILA, Associação Skate Salva e Associação 

Espaço Urbano; 

4. Convidar o novo gerente regional da Sabesp para fazer uma apresentação no 

COMAM sobre os investimentos e melhorias no saneamento do município;  

5. Apresentação do processo de licenciamento ambiental de uma fábrica de gelo 

– Processo nº 1.118/2023; 

6. Deliberação sobre o retorno das reuniões presenciais. 

 

 

 

FLÁVIO FERNANDES DE QUEIROZ 
Presidente do COMAM 

Secretário de Meio Ambiente 
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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE ABRIL DE 2025. 1 

Ao décimo dia do mês de abril de dois mil e vinte e cinco, quinta-feira, por 2 

videoconferência na plataforma Zoom Meetings e presencialmente na Secretaria do 3 
Meio Ambiente, tendo início após às dezoito horas, o Senhor Flávio Fernandes de 4 

Queiroz, Secretário de Meio Ambiente e Presidente do Conselho Municipal de Meio 5 
Ambiente de São Sebastião – COMAM, conforme Lei Municipal número dois mil 6 

quinhentos e nove de dois mil e dezessete e Lei Municipal número dois mil quinhentos 7 
e oitenta e oito de dois mil e dezoito, deu início a reunião desejando a todos uma boa 8 

noite. O Presidente começou a reunião pelos informes gerais informando que antes 9 
da reunião já conversou com o Conselheiro Marcelo Zlochevsky sobre as demandas 10 

passadas pelo mesmo em fevereiro e  que como se tratam de demandas para a 11 
Sabesp, ele o direcionou a participar do grupo de trabalho para acompanhar o 12 

contrato da Sabesp com o município, em seguida o Presidente passou a palavra para 13 
o Conselheiro Edson Lobato, para o mesmo apresentar o programa “guardiões dos 14 

rios” e o conselheiro passou a palavra para a Victória, como representante do Instituto 15 
Conservação Costeira apresentar. Victória apresentou o programa Guardiões do 16 

Rio, que visa integrar associações para monitorar a qualidade ambiental e a 17 
saúde pública em São Sebastião, com o objetivo de alcançar cem por cento de 18 
saneamento no município. Ela informou que o programa inclui capacitação e 19 

fornecimento de kits de análise de água para associações, e já tem o apoio de 20 
várias organizações. O Presidente agradeceu a apresentação e passou para o 21 

próximo informe pedindo que o diretor Caio informe a previsão das datas e locais 22 
das consultas e audiência pública do Plano Municipal de Gerenciamento 23 

Integrado de Resíduos Sólidos - PMGIRS, o Caio então apresentou as datas, 24 
locais e horários previstos e se comprometeu a enviar no WhatsApp o edital de 25 

convocação das consultas públicas. O Presidente solicitou que os conselheiros 26 
divulguem as datas das consultas públicas do Plano Municipal de Gerenciamento 27 

Integrado de Resíduos Sólidos em suas respectivas entidades. Ainda nos 28 
informes gerais, o Conselheiro André Motta pediu a palavra e solicitou que as 29 

reuniões voltem a ser em horário comercial e solicitou que o COMAM analise e 30 
delibere sobre a transformação dos procedimentos de licenciamento ambiental 31 

em uma resolução do conselho. Todos concordaram na elaboração da resolução. 32 
O Presidente então passou a palavra para o Conselheiro Silas Werner, que 33 

explanou a necessidade de uma política municipal de meio ambiente mais 34 
atualizada e abrangente, incluindo a criação de um código municipal de meio 35 

ambiente para definir regras e procedimentos, ele também se comprometeu a 36 
compartilhar com o conselho uma minuta para o código municipal de meio 37 

ambiente para discussão e possível implementação, ressaltando a importância da 38 
atualização das leis ambientais no município. Todos concordaram em discutir o 39 

assunto e colaborar com a minuta. O Presidente encerrou os informes gerais e 40 
passou para o primeiro item da pauta apresentando o relatório mensal das ações 41 

de fiscalização ambiental, informando que o Departamento de Fiscalização 42 
Ambiental realizou uma operação conjunta no Sítio Novo e no Morro do Esquimó, 43 

resultando em diversas demolições e autuações. Informou também que no mês 44 
de fevereiro foram feitas oitenta e uma demolições, cento e sete notificações, 45 

quarenta e sete processos e cinquenta e quatro denúncias registradas, com 46 
multas aplicadas no valor total de trezentos e dezesseis mil e cento e setenta 47 
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reais, informou ainda que as ações continuam em andamento, com foco na 48 

remoção de ocupações irregulares e resistências. O Secretário também 49 
apresentou as ações de monitoramento em Maresias, realizadas em conjunto 50 

com a Polícia Civil, para combater o parcelamento irregular do solo, falou da 51 
fiscalização da ETE do CDHU em Maresias, onde há problemas com tubulações 52 

em locais rasos, causando extravasamentos, mencionou o cumprimento do TAC 53 
de Boracéia, onde a Secretaria do Meio Ambiente realiza vistorias nos sistemas 54 

de tratamento de esgoto dos imóveis. Por fim, ressaltou os canais de denúncia da 55 
Fiscalização Ambiental, incluindo telefone, WhatsApp e e-mail. O Presidente 56 

então passou para o terceiro item da pauta que era informar sobre a assinatura 57 
dos Termos de Fomento com as entidades homologadas pelo Chamamento 58 

Público número um de dois mil e vinte e quatro da SEMAM, ele disse que as três 59 
entidades já assinaram o termo de fomento e que os termos tiveram uma semana 60 

de diferença de uma entidade para a outra, sendo o primeiro termo assinado em 61 
vinte e oito de março do corrente ano com a Associação Skate Salva, o segundo 62 

termo de fomento foi assinado dia quatro de abril com a Associação Espaço 63 
Urbano e o último foi assinado em onze de abril com a Associação de Moradores 64 

da Vila Sahy – AMOVILA. O Secretário disse ainda que o primeiro pagamento 65 
também já foi realizado, para a Associação Skate Salva, conforme cronograma 66 

de desembolso apresentado pela entidade. O Presidente também informou que 67 
antes da reunião do COMAM houve uma reunião da Câmara Gestora dos fundos 68 

FUNDAM e FMSAI, então ele passou para o quarto item da pauta sugerindo que 69 
antes de convidar o novo gerente regional da Sabesp para fazer uma 70 

apresentação no COMAM sobre os investimentos e melhorias no saneamento do 71 
município, que a sociedade civil se reúna e crie o grupo de acompanhamento do 72 

contrato entre a Sabesp e o município e que na primeira reunião levantem 73 
exatamente o que querem perguntar para o gerente da Sabesp e só depois o 74 

convide para a reunião, encaminhando no convite os questionamentos a serem 75 
respondidos durante a reunião. Todos concordaram e a Conselheira Kátia Vaskys 76 

se comprometeu a coordenar a formação do grupo de trabalho e o Presidente se 77 
comprometeu a encaminhar ofício convidando o gerente da Sabesp para fazer 78 

uma apresentação ao grupo de trabalho sobre o contrato firmado com o 79 
município, assim que o grupo for instituído. O Presidente passou então para a 80 

próxima pauta do dia pedindo para a Bióloga da SEMAM, Heleonora, apresentar 81 
sobre o processo de licenciamento ambiental de uma fábrica de gelo conforme 82 

solicitado pelo processo administrativo número mil cento e dezoito de dois mil e 83 
vinte e três. A Heleonora apresentou a os aspectos analisados pela SEMAM e 84 

informou que o processo se tratava da renovação da licença de operação, visto 85 
que a atividade já possuía licença de operação emitida pela CETESB. Ela 86 

explicou que a atividade está dentro do rol de atividades licenciáveis pelo 87 
município conforme a Deliberação Normativa CONSEMA número um de dois mil 88 

e vinte e quatro. Ela disse também que fábrica de gelo em questão fica no bairro 89 
Varadouro e que seu nome fantasia é Everest. Ainda sobre os aspectos da 90 

análise do licenciamento ambiental, ela apresentou os detalhes da vistoria 91 
realizada, destacando que a empresa possui duas câmaras frias, utiliza água da 92 

Sabesp, faz gerenciamento adequado de resíduos, possui controle de pragas em 93 
dia, não faz uso de gás inflamável nas máquinas, não gera ruídos ou vibrações 94 
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que extrapolem seu espaço e incomodem a vizinhança, entre outros aspectos 95 

analisados. Continuando, ela informou que a produção atual da fábrica é de cerca 96 
de 5 toneladas por dia, embora a capacidade máxima seja de 15 toneladas, mas 97 

que eles não produzem gelo todos os dias. Por fim ela ressaltou que a operação 98 
é considerada simples e segura, com três funcionários que realizam tanto a 99 

produção quanto a distribuição do gelo e contou que dois fiscais participaram da 100 
vistoria de licenciamento, como parte da capacitação dos novos servidores fiscais 101 

ambientais para realizar a fiscalização das operações desse tipo de atividade no 102 
município. Os conselheiros tiraram suas dúvidas sobre o licenciamento e 103 

sugeriram que aumente o valor cobrado pelas licenças. O Secretário informou 104 
que a equipe técnica da SEMAM já está elaborando uma minuta de proposta de 105 

alteração da lei de cobrança da taxa de licenciamento e que em breve 106 
apresentará no COMAM. O Presidente então passou para o último item da pauta, 107 

sugerindo que as reuniões do COMAM voltem a ser presenciais para os 108 
conselheiros, às quinze horas e que sejam itinerantes, um mês sendo realizadas 109 

na Secretaria de Meio Ambiente, em favor dos moradores da costa norte e centro 110 
e no outro mês seja na costa sul, favorecendo os moradores de lá. Todos os 111 

presentes concordaram, ele colocou em votação e foi aprovado por unanimidade 112 
que as reuniões voltem a ser presenciais apenas para os conselheiros e que os 113 

convidados continuem participando virtualmente e concordaram com o horário 114 
das quinze horas e em testar a descentralização dessas reuniões no segundo 115 

semestre. O Presidente se comprometeu a elaborar um cronograma de reuniões 116 
descentralizadas do COMAM para o segundo semestre, incluindo locais na costa 117 

sul, além de preparar uma proposta de resolução alterando o calendário anual 118 
deste ano para ser apresentada para deliberação na próxima reunião. A senhora 119 

Paula Temperini disponibilizou o Instituto Verdescola para as reuniões na costa 120 
sul e o Conselheiro Maurício Tedesco se comprometeu a procurar hotéis em 121 

Maresias que possam sediar as reuniões do COMAM na costa sul também. O 122 
Presidente agradeceu a colaboração de ambos. Nada mais havendo a tratar, o 123 

Presidente agradeceu a presença e participação de todos e deu por encerrada a 124 
reunião, com esta ATA lavrada e assinada por mim, Heleonora Lopes Zimmer, 125 

secretária executiva e o Presidente deste Conselho, Flávio Fernandes de Queiroz. 126 
 127 
 128 

  Flávio Fernandes de Queiroz   Heleonora Lopes Zimmer 129 
   Presidente do COMAM            Secretária Executiva 130 
 131 
ATA APROVADA VIRTUALMENTE, CONFORME EMAIL DO COMAM DE OITO DE 132 
MAIO DE DOIS MIL E VINTE E CINCO. 133 
 134 
CONSELHEIROS PRESENTES: 135 
DANIEL HENRIQUE MUDAT FERNANDES 136 

THAÍS VALÉRIO MARTINS DE ANDRADE 137 

MIRIAN DENIZE DE OLIVEIRA NOGUEIRA DE SÁ   138 

JEFERSON TAVARES BRITO       139 

ANDRÉ VITÓRIO TESTON 140 

ELIAZAR ALVES 141 
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MILENA OLIVEIRA BENEDITO 142 

FABIA REGINA TORRES MANDU     143 

GUILHERME ACIEN RUIZ  144 

RENAN ROBERTO DIAS SENOS 145 

EDSON MARQUES LOBATO     146 

PEDRO FERNANDO DO REGO      147 

KATIA VASKYS       148 

MAURÍCIO TEDESCO 149 

SILAS WERNER SILVA JUNIOR    150 

SARAH BEATRIZ DE OLIVEIRA SILVA  151 

ANDRÉ MOTTA WAETGE    152 

VICTÓRIA DALLARI GRUBER 153 

CARLA MARANGOLO 154 

MARCELO ZLOCHEVSKY     155 






